

Korrespondenzen.

Zur Chemotherapie der bösartigen Geschwülste.

Von Priv.-Doz. Dr. Georg Schmidt,

Oberarzt der Chirurgischen Universitätsklinik München.

Roosen berichtet in Nr. 17, daß er Isaminblaeinspritzungen bei Krebskranken „an verschiedenen Kliniken“ ausgeführt habe. Dazu gehört die Münchener Chirurgische Klinik. Ferner gibt Roosen an, daß „die Aussichten über den Erfolg der Therapie im speziellen Fall zwischen den betreffenden Kliniken und ihm in den meisten Fällen nicht gleich waren“. Das trifft für unsere Klinik zu. Ohne uns auf Roosens Vorbehalte nicht geeigneter Kranker, zu geringer Zahl, zu kurzer Behandlungszeit usw. einzulassen, müssen wir feststellen, daß sich keiner der zahlreichen mitbeobachtenden Aerzte unserer Klinik von Heilerfolgen der Einspritzungen Roosens überzeugen konnte. Wir fühlen uns verpflichtet, diese Feststellung zu veröffentlichen.